

Emaús Internacional

Acta de la reunión del Comité Ejecutivo celebrada los días 27 y 28 de noviembre de 2008 en Montreuil (Francia)

Participantes: Jean Rousseau (presidente), Birgitta Göranson-Iliste (vicepresidenta primera), Patrick Atohoun (vicepresidente segundo), Daniel Schneeberger (tesorero), Juan Espejo (vicetesorero), Javier Pradini (secretario), Kousalya Seethapathy (vicesecretaria).

Secretaría Internacional de Emaús (SIE): Alain Fontaine, Augustin Longueville.

Intérpretes: Juan Pablo Ramos Gutiérrez, Sarah Waller, Maura Pollin, Elena Martínez Suárez.

ORDEN DEL DÍA	DEBATE / INFORMACIÓN	DECISIONES	REFERENTES CE / SIE
1. Administración y contabilidad	<p><u>I. Cuestiones organizativas, jurídicas y administrativas</u></p> <p>Calendario de reuniones para el año 2009</p> <p>Tras examinar el calendario de reuniones internacionales para el año 2009, el Comité Ejecutivo realiza los cambios de fecha necesarios. El calendario modificado se adjunta a esta acta como Anexo 1.</p> <p>Las regiones que aún no han fijado la fecha de celebración de sus Consejos y Asambleas Regionales de 2009 se comprometen a hacerlo en su próxima reunión.</p>	<p>El Comité Ejecutivo aprueba la propuesta de celebrar el próximo Consejo de Administración en el Líbano, en la semana del 27 de abril al 3 de mayo de 2009.</p> <p>Asimismo, se confirma la propuesta de celebrar el Consejo Mundial de Formación y Nuevas Generaciones (CMFNG) en Bangladesh, a principios de noviembre de 2009 (fecha precisa por determinar).</p>	<p>Jean Rousseau / Hélène Boulot</p>
		<p>El Comité Ejecutivo decide estudiar la posibilidad de invitar puntualmente a alguna de sus reuniones a los representantes de una región. Se invita a las distintas regiones a que, para el próximo Comité Ejecutivo, propongan posibles fechas para su participación en alguna de las reuniones del Comité Ejecutivo a lo largo de 2009 y 2010.</p> <p>Asimismo, se contempla la posibilidad de celebrar una reunión entre el Comité Ejecutivo de Emaús Francia y el Comité Ejecutivo de Emaús Internacional a principios de 2009.</p>	
	<p>Aprobación del acta de la reunión de septiembre de 2008</p>	<p>Se aprueba el acta por unanimidad, sin realizar modificaciones.</p>	

	<p>Organización de una consulta por correspondencia al Consejo de Administración en febrero de 2009</p>	<p>El Comité Ejecutivo confirma la organización de una consulta por correspondencia al Consejo de Administración en febrero de 2009. El orden del día de esta consulta se fijará en el Comité Ejecutivo de enero de 2009.</p> <p>Por otro lado, tal y como se decidió en el Consejo de Administración de Roanne, antes de que finalice 2008 se realizará una consulta por correspondencia al Consejo de Administración sobre la manera de repartir los presupuestos regionales de coordinación y de solidaridad.</p>	
	<p>Actas de las reuniones del Comité Ejecutivo</p> <p>Tras la encuesta realizada a los diferentes delegados de Emaús Internacional, el Comité Ejecutivo reitera su deseo de que las actas de sus reuniones se envíen en el menor plazo posible.</p> <p>El Comité Ejecutivo recuerda la regla 79 del reglamento interno de Emaús Internacional, que pide a las organizaciones regionales y nacionales que transmitan dichas actas a sus grupos miembros en cuanto las reciban.</p>	<p>El Comité Ejecutivo decide establecer el siguiente procedimiento para la aprobación y el envío de las actas de sus reuniones:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Envío del acta a los miembros del Comité Ejecutivo, en los tres idiomas, 15 días después de la reunión. - Los miembros del Comité Ejecutivo tendrán 3 días para enviar sus comentarios a la SIE. - Aprobación definitiva por parte del presidente o del secretario, en un máximo de 3 días. - Envío del acta al Comité Ejecutivo, al Consejo de Administración, a las secretarías regionales, a los delegados de los Consejos Mundiales y a los delegados nacionales. <p>A partir de ahora, las actas de las reuniones del Comité Ejecutivo también podrán consultarse a través de la intranet de Emaús Internacional.</p>	
	<p>Organización de las reuniones y eventos internacionales</p> <p>Ante la necesidad de adaptar las reglas relativas a la organización de reuniones y eventos internacionales a las nuevas realidades del movimiento y a los imperativos de la carga de trabajo solicitada por el Comité Ejecutivo a la SIE, el Comité Ejecutivo efectúa una serie de precisiones y modificaciones.</p>	<p>Las nuevas reglas (cf. anexos) se enviarán a todos los grupos del mundo antes de su aplicación.</p>	

	<p><u>2. Personal</u></p> <p>Se presentan al Comité Ejecutivo las dos personas que se acaban de incorporar a la plantilla de la SIE:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Hélène Boulot, nueva responsable de administración y organización, sustituye a Jacqueline Hocquet, que pasa a ser responsable de animación, formación y nuevas generaciones. Hélène trabajó durante más de doce años en una asociación de defensa de las víctimas del amianto (ANDEVA). - Nathalie Saintini será la nueva becaria de la sección de comunicación por un periodo de seis meses. <p>Por otro lado, la sección de comunicación recuperará su configuración habitual con la incorporación de Majda Bouchanine, a lo largo del mes de diciembre, que ocupará el puesto de auxiliar de comunicación, hasta ahora vacante.</p>		
	<p><u>3. Contabilidad</u></p> <p>Cuotas de 2008</p> <p>Varios grupos no han abonado aún sus cuotas del año 2008.</p>	<p>Se hará un recordatorio individual, por fax y por teléfono, a aquellos grupos que aún no han pagado su cuota de 2008.</p>	<p>Daniel Schneeberger / Latifa Spitz</p>
	<p>Facturación de gastos de la sede conjunta</p> <p>Actualmente, ciertos gastos de Emaús Europa y SOS Boîtes de Lait (electricidad, agua, envío de correo, etc.) se imputan a Emaús Internacional.</p> <p>Se solicita al Comité Ejecutivo que tome una decisión sobre la manera más adecuada de refacturar estos gastos a las organizaciones correspondientes.</p>	<p>El Comité Ejecutivo decide que se refacture a Emaús Europa y SOS Boîtes de Lait el importe real de aquellos gastos que estén directamente relacionados con dichas organizaciones.</p> <p>Por lo que respecta a los gastos generales comunes, la refacturación se efectuará de manera proporcional a la superficie que ocupa cada organización dentro de la sede conjunta.</p>	
	<p>Presupuesto para 2009</p> <p>Se presenta al Comité Ejecutivo un primer borrador del presupuesto de estructura y vida del movimiento para 2009.</p>	<p>De aquí al próximo Comité Ejecutivo, el tesorero de Emaús Internacional, Daniel Schneeberger, deberá perfilar este presupuesto de estructura y vida del movimiento, y se elaborará un borrador del presupuesto de compromisos políticos y solidarios.</p>	

	<p>Seguros</p> <p>Emaús Internacional tiene suscrito un seguro que cubre a los delegados del movimiento durante su participación en las distintas reuniones internacionales.</p> <p>Por el momento, este seguro no cubre las reuniones regionales ni los viajes de los delegados dentro de su región.</p>	<p>Se decide pedir a la aseguradora un presupuesto que incluya en el contrato con Emaús Internacional los viajes de los delegados dentro de su región.</p>	
	<p>Financiación externa</p> <p>Se han encontrado distintos fondos públicos que podrían servir para financiar el programa Nokué. Para poder solicitar esta financiación deben prepararse una serie de documentos.</p>	<p>El Comité Ejecutivo da su aprobación para continuar con esta búsqueda de financiación.</p>	
	<p>En la línea de las recomendaciones del Comité de Sabios, el Comité Ejecutivo acuerda elaborar un código deontológico que especifique el tipo de colaboraciones y/o posibilidades de financiación que son o no aceptables para el movimiento Emaús.</p>	<p>Para el Comité Ejecutivo de enero de 2009 se elaborará un primer borrador de código deontológico, con el objetivo de que pueda ser aprobado por el próximo Consejo de Administración, en abril de 2009.</p> <p>Este código deontológico deberá enmarcarse dentro de la moción 18b de la Asamblea General de Sarajevo:</p> <p>«(...) la Asamblea General decide (...) buscar fuentes de financiación externas, con la condición de que no afecten a los valores, la libertad de expresión ni la autonomía de funcionamiento del movimiento».</p> <p>Por otro lado, el informe elaborado por el Comité de Sabios, que plantea una serie de cuestiones, será enviado al Consejo de Administración, así como al Comité Ejecutivo de Emaús Europa y a los delegados nacionales del Consejo Regional de Emaús Europa.</p>	
		<p>Asimismo, el Comité Ejecutivo solicita al Comité de Sabios que reflexione sobre el desarrollo de las reuniones y de los debates contradictorios en los Consejos Regionales, y que presente recomendaciones sobre la forma en que deben abordarse los asuntos y tomarse las decisiones.</p>	

	<p><u>4. Venta de Alfortville y sede conjunta</u></p> <p>Ya han finalizado todas las obras inicialmente previstas en la sede conjunta de Montreuil, a excepción de la fachada. Las obras adicionales acordadas se realizarán a principios de 2009.</p> <p>No obstante, aún quedan por resolver algunos asuntos, y en particular el permiso para utilizar las habitaciones, una cuestión que el Comité Ejecutivo considera prioritaria.</p>		
	<p><u>5. Donaciones y legados</u></p> <p>La Fundación Abbé Pierre ha hecho llegar a Emaús Internacional una carta del notario Cédric Dimeglio, del bufete Leplat - Biganzoli - Pieffet et Vouillon, sito en 5 avenue Gambetta, Antibes (Francia), fechada el 27 de octubre de 2008, en la que transmitía el testamento ológrafo, fechado el 12 de febrero de 1996, de don Pierre Louis Paul Schneider, viudo de doña Marguerite Thérèse Chaussier, fallecido el 24 de febrero de 2008.</p> <p>En dicho testamento, don Pierre Louis Paul Schneider nombra «como herederos universales (...) de una cuarta parte de mis bienes en metálico a la asociación del Abbé Pierre, 183 bis rue Vaillant Couturier, B.P. 91, Alfortville». Según el borrador de la declaración de herencia preparado por el notario, el activo neto de la herencia se eleva a 98 751,49 euros, por lo que la parte correspondiente a Emaús Internacional sería de 24 688 euros.</p>	<p>De conformidad con:</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ El carácter de asociación de beneficencia de Emaús Internacional, según decreto n.º 2004-4465 de la Prefectura del Valle del Marne de 25 de noviembre de 2004. ▪ El testamento del Abbé Pierre, que nombra a Emaús Internacional como su heredero universal; las decisiones de la Asamblea General de Emaús Internacional del 13 de octubre de 2007, por las que se acepta la herencia del Abbé Pierre; y el certificado de herencia otorgado el 6 de noviembre de 2007 por Patricia Morineau, notaria de Alfortville. <p>En ejercicio de los poderes que le son delegados por el Consejo de Administración, el Comité Ejecutivo de Emaús Internacional, reunido los días 27 y 28 de noviembre de 2008, decide:</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ Que la asociación Emaús Internacional es la única a quien corresponde legítimamente recibir la herencia de don Pierre Louis Paul Schneider, como heredera universal del Abbé Pierre y en virtud del artículo 1 de sus estatutos, que establece que Emaús Internacional «(...) es el único movimiento y organismo internacional de Emaús reconocido por el Abbé Pierre para proseguir la acción empezada en 1949», teniendo en cuenta además que la dirección mencionada en el testamento era la de la sede social de Emaús Internacional en el momento de la firma del testamento. 	<p>Jean Rousseau / Brigitte Mary / Latifa Spitz</p>

		<ul style="list-style-type: none"> ▪ Aceptar la herencia de don Pierre Louis Paul Schneider, a condición de que el activo neto final tras el descuento de todos los gastos sea positivo. ▪ Otorgar poder a Jean Rousseau, presidente, o a Alain Fontaine, delegado general, para firmar cualquier documento relacionado con dicha herencia. ▪ Dedicar el importe de dicha herencia a: <ul style="list-style-type: none"> ▫ Acciones destinadas a reforzar las relaciones y la solidaridad entre los grupos Emaús de todo el mundo. ▫ Acciones destinadas a promover la memoria del Abbé Pierre y los valores que defendió. 	
	<p>La Fundación Abbé Pierre ha hecho llegar a Emaús Internacional una carta del notario Vincent Flament, con domicilio en 1 rue Jean-Jaurès, Fontenay-aux-Roses (Francia), fechada el 8 de agosto de 2008, en la que transmitía el testamento ológrafo, fechado el 3 de febrero de 2002, de doña Lina Emonet, fallecida el 21 de febrero de 2008.</p> <p>En dicho testamento, doña Lina Emonet lega sus «objetos personales» a «el Abbé Pierre». Por el momento, el notario no ha efectuado ninguna estimación del activo y el pasivo de la herencia.</p>	<p>De conformidad con:</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ El carácter de asociación de beneficencia de Emaús Internacional, según decreto n.º 2004-4465 de la Prefectura del Valle del Marne de 25 de noviembre de 2004. ▪ El testamento del Abbé Pierre, que nombra a Emaús Internacional como su heredero universal; las decisiones de la Asamblea General de Emaús Internacional del 13 de octubre de 2007, por las que se acepta la herencia del Abbé Pierre; y el certificado de herencia otorgado el 6 de noviembre de 2007 por Patricia Morineau, notaria de Alfortville. <p>En ejercicio de los poderes que le son delegados por el Consejo de Administración, el Comité Ejecutivo de Emaús Internacional, reunido los días 27 y 28 de noviembre de 2008, decide:</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ Que la asociación Emaús Internacional es la única a quien corresponde legítimamente recibir la herencia de doña Lina Emonet, como heredera universal del Abbé Pierre y en virtud del artículo 1 de sus estatutos, que establece que Emaús Internacional «(...) es el único movimiento y organismo internacional de Emaús reconocido por el Abbé Pierre para proseguir la acción empezada en 1949». ▪ Aceptar la herencia de doña Lina Emonet, a condición de que el activo neto final tras el descuento de todos los 	

		<p>gastos sea positivo.</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ Otorgar poder a Jean Rousseau, presidente, o a Alain Fontaine, delegado general, para firmar cualquier documento relacionado con dicha herencia. ▪ Dedicar el importe de dicha herencia a: <ul style="list-style-type: none"> ▫ Acciones destinadas a reforzar las relaciones y la solidaridad entre los grupos Emaús de todo el mundo. ▫ Acciones destinadas a promover la memoria del Abbé Pierre y los valores que defendió. 	
	<p><u>7. Compensaciones a los grupos de los delegados / dietas en general</u></p> <p>Emaús Asia ha transmitido a Emaús Internacional tres solicitudes de compensación.</p> <p>El Consejo de Administración de Roanne creó un comité específicamente encargado de estudiar y ofrecer respuestas a estas solicitudes, en función de una serie de criterios.</p>	<p>El Comité Ejecutivo decide transmitir estas solicitudes al comité nombrado por el Consejo de Administración, y le pide que dé una respuesta de aquí al próximo Comité Ejecutivo, de forma que pueda tomarse una decisión en enero. Patrick Atohoun hace constar su abstención respecto a esta decisión.</p> <p>Asimismo, se enviará al comité la propuesta elaborada por Javier Pradini, que consiste en una tabla para calcular el tiempo dedicado a Emaús Internacional.</p>	
		<p>De cara al próximo Consejo de Administración, el comité encargado de estudiar las solicitudes de compensación deberá hacer balance de la tarea que se le encomendó y valorar si el sistema ha funcionado correctamente. Los consejeros que no estén satisfechos con este sistema tendrán la oportunidad de presentar otra propuesta.</p>	
<p>2. Vida del movimiento y cuestiones estatutarias</p>	<p><u>9. Alianzas y colaboraciones internacionales</u></p> <p>Javier Pradini informa de que, con motivo del sexagésimo aniversario de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, que se celebrará el próximo 10 de diciembre, Amnistía Internacional ha publicado un texto que insta a los Gobiernos a respetar esta Declaración, y pide a Emaús Internacional que se una a este llamamiento común de distintas organizaciones internacionales.</p>	<p>El Comité Ejecutivo da su aprobación para que Emaús Internacional firme este llamamiento.</p>	
	<p><u>11. Afiliaciones, miembros a prueba, bajas y auditorías</u></p> <p>Miembros a prueba</p>		<p>Jean Rousseau / Juan Espejo / Brigitte Mary</p>

	<p>Stichting Emmaus Nederland ha aceptado la solicitud presentada por Emmaus Feniks el pasado 20 de octubre para entrar en periodo de prueba, y ha nombrado a Emmaus Haren para que se encargue del seguimiento y el acompañamiento del grupo. Así pues, desde el 1 de diciembre de 2008, Emmaus Feniks es miembro a prueba de Emaús Internacional.</p>		
	<p>Exclusiones</p> <p>En su última Asamblea Regional, Emaús Asia decidió poner en marcha el proceso de exclusión del grupo RHADA, por los motivos siguientes:</p> <ul style="list-style-type: none"> - La visita de Raihan Ali y Brigitte Mary a dicho grupo ha puesto de manifiesto las irregularidades existentes en su gestión económica. - Esta asociación solo acepta como miembros a los <i>dalits</i> (“íntocables”), lo cual entra en contradicción con el principio de no discriminación de Emaús Internacional y con las garantías ofrecidas por RHADA antes de su afiliación a Emaús Internacional. 	<p>En cuanto se reciba la solicitud de exclusión debidamente argumentada por Emaús Asia, el Comité Ejecutivo suspenderá la afiliación de este grupo a Emaús Internacional. Esta solicitud de exclusión será examinada en el próximo Consejo de Administración, en 2009.</p>	
	<p>El grupo de Cristiania (Perú) ha presentado a Emaús América su renuncia a formar parte del movimiento Emaús.</p>	<p>El Comité Ejecutivo recuerda al grupo Emaús de Cristiania que debe enviar una carta oficial de renuncia a Emaús Internacional para que pueda ser tenida en cuenta por el movimiento.</p>	
	<p>Sabadell</p> <p>El grupo de Sabadell está a la espera de una carta oficial de Emaús Internacional que confirme la aceptación de su renuncia por parte del Consejo de Administración.</p>	<p>El presidente enviará próximamente al grupo de Sabadell una carta oficial de aceptación de su renuncia. Asimismo, el presidente enviará una comunicación oficial a todos los grupos que fueron borrados de las listas de Emaús Internacional por el Consejo de Administración de 2008.</p>	
	<p><u>16. Estatus de las personas implicadas en el movimiento</u></p> <p>Se informa al Comité Ejecutivo de que se ha resuelto el caso que enfrentaba a Mariel Wörmer y Emaús Burzaco. Las partes han suscrito varios acuerdos, y ya se han transferido a Mariel Wörmer los fondos previstos. Emaús Internacional ha informado a los consejeros por América y</p>		<p>Daniel Schneeberger / Brigitte Mary</p>

	ha hecho un llamamiento a algunos grupos que habían expresado su preocupación por el caso para que aporten una contribución económica si lo estiman oportuno.		
	<u>18 a 20. Contacto con las regiones</u> Encuentro de secretarías regionales	El Comité Ejecutivo aprueba el orden del día del encuentro de secretarías regionales que se celebrará en Montreuil del 3 al 5 de diciembre.	
3. Comunicación, animación y formación	<u>21. Comunicación interna</u> Diseño de la nueva identidad gráfica Nicolas Pruvost, el grafista seleccionado para diseñar la nueva identidad gráfica de Emaús Internacional, expone ante el Comité Ejecutivo el proyecto sobre el que está trabajando, que fue elegido de entre las dos propuestas iniciales presentadas. Se trata de una identidad gráfica aplicable a todos los documentos de Emaús Internacional, en la que el grafista asocia el logotipo histórico al recurso gráfico del guión, que une las distintas letras como símbolo de los vínculos y la solidaridad entre las culturas y las personas. Asimismo, el nombre “Emaús Internacional” aparece escrito con una mezcla de mayúsculas y minúsculas, lo que igualmente pretende expresar la diversidad. Además, esta propuesta asocia un color a cada programa. El objetivo de esta presentación es que los miembros del Comité Ejecutivo puedan dar su opinión sobre el avance de este trabajo y, en particular, sobre los colores propuestos, para asegurarse de que no existan incompatibilidades culturales importantes. Hay que tener en cuenta que la asignación de colores a uno u otro programa no tiene por qué ser definitiva.	El Comité Ejecutivo da su visto bueno al trabajo presentado por Nicolas Pruvost y le pide que continúe avanzando en la aplicación de estos principios gráficos a los diferentes recursos de comunicación de aquí a la próxima reunión, en el mes de enero.	Jean Rousseau / Catherine Tittlein

	<p>Corresponsales de comunicación regionales</p> <p>Emaús Internacional ha pedido a las distintas regiones que nombren a un “corresponsal de comunicación”, que estaría encargado de transmitir las propuestas de los grupos y el punto de vista de la región sobre las prácticas de comunicación del movimiento.</p> <p>La región América ha nombrado como corresponsal a Rodolfo Martínez, mientras que el de la región Asia será una persona de Thanapara Swallows, que será nombrada próximamente. Por su parte, las regiones Europa y África aún no han designado a sus corresponsales.</p>	<p>El Comité Ejecutivo insistirá de nuevo al Comité Ejecutivo de Emaús Europa y a los consejeros africanos, que deberán designar a sus respectivos corresponsales de comunicación a lo largo del mes de diciembre.</p> <p>A finales de diciembre, los corresponsales deberán enviar un pequeño cuestionario a los grupos de su región para conocer sus prácticas de comunicación actuales.</p>	
	<p>Plan de comunicación</p> <p>Además del diseño de la identidad gráfica, es necesario constituir un grupo de trabajo para definir un plan de comunicación. Se señala la necesidad de contar con el visto bueno de los delegados para aquellas cuestiones que tengan un carácter político o estratégico.</p>	<p>El grupo de trabajo para la elaboración del plan de comunicación estará formado por los referentes de comunicación del Comité Ejecutivo, los cuatro corresponsales regionales y la sección de comunicación de la SIE.</p> <p>Asimismo, los consejeros serán sistemáticamente informados del avance de este trabajo y podrán pronunciarse sobre él.</p> <p>El plan de comunicación deberá someterse al próximo Consejo de Administración.</p>	
	<p><u>24. Archivos de Roubaix</u></p> <p>Emaús Internacional ha solicitado a los Archivos Nacionales del Mundo del Trabajo de Francia (ANMT), cuya sede se encuentra en Roubaix, un presupuesto que incluye distintos encargos: la clasificación de los archivos fotográficos y audiovisuales ya depositados; la clasificación de los archivos en papel depositados en distintas ocasiones (excepto el primer depósito, ya clasificado); la clasificación del nuevo depósito que deberá efectuarse a raíz del traslado a Montreuil; y las medidas necesarias para una óptima</p>	<p>El Comité Ejecutivo decide estudiar las posibilidades de financiación de estas actuaciones, entre Emaús Internacional, Emaús Francia y la Fundación Abbé Pierre, por un importe anual de 60 000 euros.</p>	<p>Jean Rousseau / Brigitte Mary</p>

	<p>conservación de todos los archivos de Emaús Internacional (fotografías, papel y vídeos).</p> <p>La propuesta realizada por los ANMT incluye la contratación de un archivista durante dos años (27 500 euros al año), la adquisición de material de acondicionamiento (a razón de 5 000 euros al año) y la digitalización y restauración de documentos (de un coste difícil de calcular pero seguramente muy elevado).</p>		
	<p><u>25. Formación y campo internacional de Lisboa</u></p> <p>Consejo Mundial de Formación y Nuevas Generaciones</p> <p>El Consejo Mundial de Formación y Nuevas Generaciones (CMFNG), celebrado el pasado mes de octubre, propuso la puesta en marcha de un plan de formación para los delegados del movimiento. La propuesta consiste en añadir una sesión de formación al orden del día de las distintas reuniones estatutarias, en la que se abordarían cuestiones como la situación y los desafíos del mundo actual, el movimiento Emaús y sus principios y valores o el papel de los delegados en Emaús.</p>	<p>El Comité Ejecutivo da su visto bueno a las prioridades propuestas para la aplicación de las mociones del CMFNG.</p> <p>Asimismo, el Comité Ejecutivo pedirá a los miembros del CMFNG que elaboren una propuesta —que pueda ser examinada en su reunión de enero de 2009— para una sesión de formación de media jornada durante el próximo Consejo de Administración.</p> <p>En esta misma línea, el Comité Ejecutivo da su visto bueno para que el CMFNG continúe trabajando sobre la formación de los delegados del movimiento, así como para la finalización de la presentación PowerPoint sobre Emaús Internacional. Por otro lado, el Comité Ejecutivo deberá abordar en su próxima reunión la cuestión de los presupuestos necesarios para el conjunto de las acciones de formación.</p>	<p>Kousalya Seethapathy / Jean Rousseau/ Jacqueline Hocquet / Alain Fontaine</p>
	<p>Campo de formación de Lisboa sobre el desarrollo sostenible</p> <p>En el campo de formación de Lisboa se decidió elaborar distintas herramientas de comunicación para dar a conocer esta experiencia y las acciones propuestas por los participantes:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Una edición especial del <i>Tam-Tam</i> (en preparación). - Un documento titulado <i>El desarrollo sostenible según Emaús</i>, en el que se recogen los puntos principales del campo de formación. 	<p>El Comité Ejecutivo da su visto bueno a las propuestas de acción que puedan ponerse en marcha desde ya en las distintas regiones.</p> <p>En la próxima reunión del Comité Ejecutivo se abordará la posibilidad de mantener la temática del desarrollo sostenible para un próximo campo, así como el plan de trabajo sobre la implicación de las regiones en el seguimiento del campo de Lisboa.</p>	

	- Un vídeo sobre la realización del diagnóstico ecológico de la comunidad de Caneças (en montaje).		
4. Acción política y solidaridad internacional	<u>28 a 32. Ejes políticos prioritarios</u> Se presenta al Comité Ejecutivo un calendario de trabajo para los ejes políticos prioritarios, en el que se detallan las distintas etapas previstas para los próximos meses.		
	<u>28. Derecho y acceso al agua</u> Las obras del proyecto de Nokué siguen su curso, y del 24 de febrero al 4 de marzo se celebrará un campo de trabajo internacional para ayudar en las obras de la red de abastecimiento de Ahomey-Gblon.		
	<u>29. Fondo Ético Emaús</u> La solicitud de préstamo presentada por el grupo Emaús de Recife (Brasil), por un importe de 3 000 euros, no ha podido considerarse, ya que, según los estatutos del Fondo Ético Emaús, el importe mínimo de los préstamos debe ser de 30 000 euros.	El Comité Ejecutivo entrará en contacto con la región América para ver si puede conceder este préstamo al grupo de Recife.	
	El Consejo Regional de Emaús América ha emitido un dictamen negativo sobre la solicitud de préstamo presentada por el grupo Emaús de Buenos Aires (Argentina), sin que se hayan precisado por escrito al Comité Ejecutivo los motivos y los argumentos de esta negativa. El préstamo solicitado pretendía servir de complemento a un préstamo de 30 000 euros concedido por el grupo Emaús de Bougival (Francia) para la construcción de un taller de carpintería.	El Comité Ejecutivo pide a la región América que le transmita una explicación motivada y argumentada de esta decisión para su próxima reunión de enero.	
	<u>30. Derechos de los migrantes / libre circulación de las personas</u> Cumbre Ciudadana sobre las Migraciones - “Puentes, no muros”	El Comité Ejecutivo muestra su satisfacción por el éxito de este evento, por la implicación de los grupos Emaús y por la capacidad de las distintas organizaciones para haber trabajado en común. Igualmente, el Comité Ejecutivo lamenta la falta de escucha	Jean Rousseau / Birgitta Göranson / Stéphane Melchiorri

	<p>Un gran número de asociaciones participaron en la Cumbre Ciudadana sobre las Migraciones, organizada por el CRID (Centro de Investigación e Información para el Desarrollo), bajo el lema “Puentes, no muros”, como una “contracumbre” alternativa a la conferencia ministerial euroafricana sobre migraciones y desarrollo.</p> <p>El movimiento Emaús tuvo una fuerte implicación en este evento, en particular Emaús Internacional, Emaús Europa, Emaús África, Emaús Francia y los grupos Emaús de los alrededores de París.</p> <p>Además de denunciar el chantaje de los países europeos a los países africanos, al condicionar la ayuda al desarrollo a la aceptación de las políticas migratorias europeas, las organizaciones participantes formularon 70 propuestas y recomendaciones para promover la libre circulación de las personas. Sin embargo, los participantes en la cumbre oficial se negaron a recibir a la delegación del colectivo “Puentes, no muros”, que pretendía entregar estas recomendaciones a las delegaciones ministeriales.</p>	<p>por parte de los representantes gubernamentales.</p> <p>Próximamente se enviará a todos los grupos Emaús un documento en el que se recogerán los puntos principales de la campaña “Puentes, no muros” y la implicación del movimiento Emaús en los distintos eventos organizados.</p>	
	<p><u>31. Derecho a la salud</u></p> <p>Creación de una mutual de salud en Asia</p> <p>Acaba de comenzar el estudio previo para la creación de una mutual de salud en la región Asia, en la India y Bangladesh. Varios grupos Emaús se han ofrecido ya para contribuir a la financiación de este proyecto.</p>		<p>Daniel Schneeberger / Stéphane Melchiorri</p>
	<p><u>32. Derecho a la educación</u></p> <p>Próximamente se celebrará en la región América una reunión sobre el Fondo Común para la Educación en América Latina. Esta reunión será una ocasión para hacer balance de los cinco años en los que se lleva trabajando sobre este programa y para explicar de nuevo el proceso</p>		<p>Juan Espejo / Stéphane Melchiorri</p>

	que se está siguiendo en el movimiento para internacionalizar este eje prioritario.		
Solidaridad	<p><u>33. Reorganización del programa anual de solidaridad, venta solidaria anual y seguimiento de proyectos</u></p> <p>Contribuciones recibidas por la venta solidaria de 2008</p> <p>Los ingresos recibidos hasta la fecha en concepto de la venta solidaria mundial de 2008 no alcanzan el importe esperado (953 428 euros), sobre el que el Consejo de Administración se había basado para definir el programa anual de solidaridad de 2008: por el momento, el total recibido es de 602 424 euros, lo que supone el 63% del importe previsto. Así pues, es necesario reajustar los presupuestos de solidaridad en función de esta cifra.</p>	<p>El Comité Ejecutivo decide que se efectúe un recordatorio a una serie de grupos que no han abonado los ingresos de su venta solidaria a pesar de tener medios para haberla realizado:</p> <ul style="list-style-type: none"> - En primer lugar, se enviará una carta por fax a todos estos grupos. - Además, se llamará por teléfono a determinados grupos. - Asimismo, el Comité Ejecutivo pedirá al Comité del Área Comunitaria de Emaús Francia que publique un recordatorio en su boletín informativo. <p>Por otro lado, el Comité Ejecutivo decide que los distintos programas que se iban a financiar mediante la venta solidaria mundial reciban el 63% del importe previsto, a excepción de los proyectos de los grupos locales.</p> <p>En el caso de los proyectos de los grupos, se financiará como mínimo el 63% de su importe, y a ello se añadirán los fondos que se consigan recaudar tras los distintos recordatorios que se efectuarán en las próximas semanas.</p> <p>Por último, se enviará una carta a las distintas regiones para informarles de la situación e invitarles, de nuevo, a realizar los ajustes oportunos en sus proyectos en caso de que de aquí al Comité Ejecutivo de enero de 2009 no se consigan recaudar los 170 000 euros que faltan para financiar íntegramente los proyectos de sus grupos.</p>	Jean Rousseau / Juan Espejo / Emmanuelle Larcher
	<p>Situación actual de los proyectos de solidaridad</p> <p>Se presenta al Comité Ejecutivo el avance de los proyectos de solidaridad locales, así como la situación actual de su financiación.</p>	<p>El Comité Ejecutivo decide publicar en la intranet el documento en el que se describe el avance de los distintos proyectos locales, en cuanto esté completo, y pide que se mencione el coste de cada proyecto. Asimismo, en este documento se indicará la posibilidad de solicitar a la SIE los informes detallados de cada proyecto.</p>	

		Por otro lado, este documento se presentará durante la jornada de información sobre la solidaridad internacional para los grupos franceses, que se celebrará el próximo 4 de diciembre (véase el área 35).	
	<p>Consejo Mundial de Acción Política y Solidaridad Internacional</p> <p>Se ha fijado el 23 de enero como fecha límite para la recepción de los documentos de trabajo, de manera que puedan incluirse en el orden del día y traducirse a los distintos idiomas.</p>	<p>Se dedicará una sesión a explicitar y precisar algunos de los criterios necesarios para la presentación y la aprobación de los proyectos:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Ámbitos de acción. - Sostenibilidad y durabilidad. - Coherencia con proyectos anteriores o actuales. - Viabilidad económica y técnica. <p>También se incluirá en el orden del día la realización de un balance de los proyectos financiados durante los cuatro últimos años, y se continuará el debate sobre “economía solidaria y economía de la donación”.</p> <p>Los representantes del Comité Ejecutivo serán Jean Rousseau, Patrick Atohoun y Juan Espejo, mientras que la SIE se encargará de la moderación y la organización de las sesiones de trabajo.</p>	
	<p><u>35. Relaciones entre grupos, información y aprobación previa de las regiones y evaluación de las prácticas de solidaridad</u></p> <p>Kanyakumari</p> <p>Durante los últimos años, la UACE (Unión de Amigos y Comunidades de Emaús de Francia) venía apoyando económicamente un orfanato de Kanyakumari (India). Al desaparecer esta federación, a partir de ahora será Emaús Francia quien continúe financiando este orfanato, pero ha decidido ir reduciendo progresivamente su apoyo hasta retirarlo por completo en 2012. Emaús Francia ha invitado a las comunidades que eran miembros de la UACE a cubrir dicha financiación, aunque, si es necesario, se ha comprometido a completar los fondos que falten.</p>	El Comité Ejecutivo decide volver a preguntar al orfanato de Kanyakumari si desean implicarse en la región Asia.	Jean Rousseau / Kousalya Seethapathy / Emmanuelle Larcher

	<p>Jornada de información sobre la solidaridad internacional para los grupos franceses</p> <p>Por el momento se han inscrito 59 grupos franceses y un total de 110 participantes, entre los que se incluyen varias personas de la SIE y de Emaús Francia y representantes de las regiones y de las secretarías regionales.</p> <p>Ya se ha enviado a los participantes el orden del día definitivo de la jornada. La tarde se dedicará a trabajar en talleres sobre cuatro temáticas:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Cómo crear una dinámica de solidaridad internacional dentro del grupo. - El envío de contenedores: por qué y cómo. - Colaboraciones y hermanamientos. - Comprometerse en uno de los ejes prioritarios de Emaús Internacional. <p>En cada taller contarán su experiencia uno o varios grupos ya implicados en la solidaridad internacional de Emaús.</p>		
	<p><u>36. Programa 2007-2008 de reconstrucción tras el tsunami</u></p> <p>Jean Rousseau y Emmanuelle Larcher han visitado los proyectos financiados por Emaús Internacional en la India a raíz del <i>tsunami</i> de 2004, que incluyen principalmente la construcción de viviendas y centros comunitarios, la rehabilitación de terrenos agrícolas y la reactivación de actividades económicas.</p> <p>La mayor parte de las actuaciones previstas ya han sido realizadas. Jean Rousseau destaca la gran calidad de las construcciones realizadas por los grupos FHF, Kudumbam y VCDS. Los proyectos han sido de gran ayuda no solo para las familias necesitadas, sino también para la economía local.</p>	<p>El Comité Ejecutivo acuerda una serie de propuestas para finalizar de la mejor manera posible y cuanto antes los programas de reconstrucción tras el <i>tsunami</i>: en primer lugar, la prioridad debe ser poner en común los fondos disponibles entre los tres grupos y terminar los proyectos ya comenzados en Kudumbam, y, a continuación, ver lo que puede llevarse a cabo con los fondos restantes. Estas propuestas serán transmitidas a los tres grupos indios.</p>	<p>Kousalya Seethapathy / Emmanuelle Larcher</p>

	<p>No obstante, algunos de los centros comunitarios previstos no han podido construirse o finalizarse debido a la especulación inmobiliaria —que ha impedido a los grupos obtener los terrenos de forma gratuita, tal y como estaba inicialmente previsto— y al aumento del coste de los materiales.</p> <p>Próximamente habrá que tomar una decisión entre distintas posibilidades para finalizar este programa, teniendo en cuenta que Emaús Internacional no dispone de más fondos para programas de reconstrucción relacionados con el <i>tsunami</i>.</p>		
	<p><u>37. Bases de datos internacionales de experiencias de economía solidaria y de productos de comercio justo</u></p> <p>En su última reunión, el CMFNG decidió consultar al Consejo de Administración sobre la conveniencia de elaborar una base de datos de iniciativas innovadoras y sobre cuál debe ser su papel en esta cuestión. El Consejo Mundial se mostró escéptico sobre el hecho de que el CMFNG sea la instancia más adecuada para elaborar esta base de datos en caso de que deba hacerse.</p>	<p>Javier Pradini presentará una propuesta al Consejo de Administración sobre esta base de datos de iniciativas innovadoras.</p>	
	<p><u>38. Llamamientos urgentes</u></p> <p>Inundaciones en la India</p> <p>Los grupos Emaús del estado indio de Tamil Nadu (VCDS, FHF y Kudumbam) se han visto afectados recientemente por nuevas inundaciones.</p>	<p>El Comité Ejecutivo solicita la opinión de la región Asia sobre esta petición de ayuda de emergencia y, en su caso, pide que se envíe una solicitud por escrito en la que se indique el importe del apoyo necesario. Si se estima necesario, podrían concederse los 3 000 euros que quedan disponibles en el Fondo de Emergencia del Comité Ejecutivo, que, en tal caso, se añadirían a una aportación de la región Asia.</p>	<p>Kousalya Seethapathy / Emmanuelle Larcher</p>
	<p>Crisis alimentaria</p> <p>Emaús Internacional hizo un llamamiento a los grupos Emaús de todo el mundo para recaudar 200 500 euros destinados a financiar los planes de acción presentados por las regiones África, América y Asia, que incluían un apartado de ayuda de emergencia y otro de inversiones a</p>	<p>A la vista de las contribuciones recibidas, el Comité Ejecutivo decide conceder a cada una de las tres regiones solicitantes el 54% de la financiación inicialmente prevista en sus planes de acción.</p> <p>De esta manera, la región África recibirá un total de 67 641,50 euros (de los cuales 46 835 euros ya habían sido</p>	

	<p>medio plazo.</p> <p>Sin embargo, de los 200 500 euros solicitados, tan solo se han obtenido 108 300 euros, incluida una aportación de 20 000 euros procedente del Fondo de Emergencia del Comité Ejecutivo, lo que supone el 54% del presupuesto necesario para la ejecución completa de estos planes de acción.</p>	<p>transferidos), la región América 9 180 euros y la región Asia 31 468,50 euros.</p>	
	<p><u>39. Programa internacional de envío de contenedores</u></p> <p>Ante la desaparición de las “plataformas de contenedores” de Lyon y de Saint-Omer, la Comisión de Solidaridad de Emaús Francia ha propuesto dedicar los fondos que antes se utilizaban para estas plataformas a acciones de formación y de sensibilización sobre el envío de contenedores (organización de jornadas sobre los contenedores, invitación de miembros de los grupos destinatarios, apoyo a la recepción de contenedores, etc.).</p>		
	<p>En algunos envíos de contenedores no se deja claro entre los grupos implicados quién va a cubrir los gastos de envío, lo cual acarrea problemas tanto para los grupos destinatarios como para los grupos emisores.</p>	<p>El Comité Ejecutivo recuerda que el envío de un contenedor requiere siempre una minuciosa preparación, así como un acuerdo previo entre el emisor y el destinatario sobre el pago de los gastos de envío. A este respecto, cabe la posibilidad de recurrir al Fondo Internacional para los Contenedores de Emaús Internacional en caso de que se necesite un apoyo económico.</p>	
	<p>Juan Melquiades ha enviado una carta para solicitar a Emaús Internacional la financiación del envío de un contenedor desde España a la comunidad Emaús de Piura.</p>	<p>El Comité Ejecutivo enviará una respuesta negativa a Juan Melquiades, en la que se le recordará que para el envío de un contenedor deben tenerse en cuenta previamente todos los aspectos, incluida su financiación, y que el Fondo Internacional para los Contenedores está destinado a financiar el envío de contenedores entre grupos Emaús y dentro del programa anual de envío de contenedores de Emaús Internacional. Asimismo, se invitará a la región América a confirmar la pertinencia de esta respuesta.</p>	
	<p>Debido a la difícil situación que atraviesa la República Democrática del Congo, el grupo Emaús CAJED, que está</p>	<p>Este contenedor se enviará al grupo de Pahú (Benín), quien venderá su contenido y transferirá los fondos a CAJED.</p>	

	a la espera de un contenedor del grupo Emaús de Lyon, no va a poder recibirlo en condiciones satisfactorias.	Teniendo en cuenta la dificultad de la situación, se aportará un apoyo económico procedente del Fondo Internacional para los Contenedores.	
	El grupo Emaús de Angers va a enviar otro contenedor a Pahú a beneficio de la asociación Jekawili, de Costa de Marfil.		
	<p><u>40. Asuntos varios</u></p> <p>A raíz del comunicado sobre la crisis financiera enviado por Emaús Internacional, se ha celebrado una reunión entre distintas organizaciones internacionales interesadas de una u otra manera en trabajar de manera conjunta sobre la propuesta de Emaús Internacional.</p> <p>En la reunión se plantearon varias opciones:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Crear un “Observatorio Mundial para la Solidaridad”, tal y como propuso Emaús Internacional en su comunicado. - Revitalizar la campaña “Acción Mundial contra la Pobreza”, lanzada en 2005 y que actualmente se encuentra casi paralizada. - Elaborar una estrategia común de comunicación entre grandes redes mundiales de asociaciones. <p>El 27 de enero de 2009 se celebrará una segunda reunión para tomar una decisión entre estas opciones y definir otros aspectos del proyecto.</p>	Se va a enviar un informe sobre esta primera reunión a los delegados y a los grupos del movimiento.	

El presidente levanta la sesión.

Jean Rousseau,
presidente

Javier Pradini,
secretario